

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.-Tel. 25

Año XXX.—Número 7.532

Segovia - Miércoles 25 de Junio de 1930

Correspondencia: Apartado núm. 11

ECOS DE LOS JUEGOS FLORALES

COINCIDENCIAS CON UN DISCURSO

El discurso que el culto catedrático del Instituto de Zamora, don Mariano Quintanilla, pronunció el domingo último como mantenedor de los Juegos Florales celebrados en el teatro Juan Bravo, puso una vez más de manifiesto que el distinguido intelectual segoviano es un joven a quien hondamente preocupa el movimiento político español en todas sus manifestaciones. Desde luego se advirtió en el discurso la viva simpatía que le merecen las inspiraciones de Marcelino Domingo, coincidiendo con nosotros en admirar a tan ilustre escritor.

Todo el contenido del discurso del señor Quintanilla fué un canto optimista al porvenir de España, si se saben aprovechar las cualidades magníficas que la raza posee. Comenzó afirmando—en cuya afirmación tenemos el gusto de estar conformes con el señor Quintanilla—que en España existe un evidente desacuerdo entre el ritmo biológico del Estado y el de la Nación. Esta carencia de coordinaciones afectivas entre ambas cosas, da lugar a que la Nación viva aplastada por la plúmbea organización jurídica del Estado. Coincidiendo con el señor Quintanilla y con nosotros, Marcelino Domingo, escribe en su bellissimo libro «¿A dónde va España?», recientemente publicado, lo siguiente:

«Por razones subalternas y aldeanas, el Estado, sin consultar a la Nación, contrajo la responsabilidad histórica de retirarse de la Sociedad de las Naciones, instrumento único para que, si recobraba el impulso físico, España cumpliera la «misión grande, original, nueva en los últimos siglos» a que Ganivet le creía llamada. Este es el Estado español. Cada región, cada provincia, cada ciudad, cada aldea, cada hombre viven en particularismo separatista, excluyente. No sólo no se siente, en conmovión espiritual por sus responsabilidades históricas, un patriotismo europeo, sino que no se siente un patriotismo ibérico. Si hay un europeo insensible a la tragedia de la Europa y trasguerra y a la situación especial de España, este europeo es el español.»

Estudiando luego el señor Quintanilla, como una de las causas fundamentales de la decadencia española, la exclusión del pueblo en la dirección de la vida pública, sostiene—nosotros nos complacemos también en acompañar al señor Quintanilla en esta apreciación—que la voluntad popular jamás encontró cauces para concretarse en actos de gobierno. El batallador ex diputado por Tortosa, señor Domingo, comparte igualmente con el señor Quintanilla y con nosotros esta sugerencia, cuando en las páginas 26 y 27 de su nombrado libro escribe:

«El problema que debieron resolver los restauradores no era el de seguir actuando el Estado por encima y con ausencia del pueblo, sino en ser para las actividades del pueblo un obstáculo el Estado. No era el problema de los restauradores la continuación de una forma de Estado que hablara por el pueblo mudo al mundo, sino inhibirse el Estado para posibilitar que hablara al mundo el pueblo. El problema, en síntesis, era crear una estructura de Estado que permitiera el máximo ímpetu del hombre.»

Insistiendo más adelante en esta ausencia de cordialidades entre la Nación y el Estado, que tan elocuentemente señala el señor Quintanilla, añade Marcelino Domingo en las páginas 42, 43 y 44 de su repetido libro:

«La historia de España en el siglo XIX no es esta historia de Europa. España no se enciende en las llamaradas de la Revolución francesa, ni en los anhelos de la unidad italiana, ni en los imperativos éticos y civiles del liberalismo inglés. En España no se percibe clamor de pueblo. Viendo que todas las jerarquías, que debían dar ejemplo, se desenvolvían por encima de la ley y fuera de su puesto, no se ocupó el pueblo de entrar en su puesto y respetar la ley. Pensó que sometido ganaría más que imponiéndose: que callado perdería menos que hablando; que ocupándose de lo privado vería menos perturbada su vida que ocupándose de lo público: que la trampa podría librarle de la ley: que

la influencia le redimiría de la justicia. Y en esta abyección espiritual el pueblo, todo fué posible...»

Laméntase Marcelino Domingo con la misma amargura que el señor Quintanilla de que la actuación del liberalismo que reconstituyó a Europa durante el siglo XIX no extendiera su influencia beneficiosa a España. Con este propósito en la página 185 del libro «¿A dónde va España?», dice:

«El liberalismo en Europa no era una fachada, sino una esencia: no significaba unas líneas de un programa, sino una conciencia: no equivalía a una teoría, sino a una moral. El liberalismo no representaba—en resumen, una imposición del Estado—sino una forma de Estado que adquiría carácter por la intervención activa del pueblo. El pueblo producía el liberalismo del Estado. Porque liberalismo es un modo de moderación que se realiza por ser cada hombre, como componente de la sociedad, sensible a sus derechos y a sus deberes.»

Coincidiendo el insigne escritor republicano con el señor Quintanilla en el método expositivo de sus ideas, execra el caciquismo en estos términos (página 205 del libro «¿A dónde va España?»)

«En alguna zona del país ese caciquismo ha nacido de la insensibilidad civil de la opinión, de su falta de inquietud política, de su inculcación, de su conformismo, de su despreocupación por la actuación política. Pero, en todas las zonas, ese caciquismo ha sido creado, sostenido y defendido por las mismas armas que hoy se esgrimen con aparente y teatral violencia contra él...»

Ilustra el señor Quintanilla su notable conferencia, respecto al inicio del caciquismo, con palabras análogas, a las que el doctor Marañón consigna en las páginas XII y XIII de su prólogo al tantas veces mentado libro de Marcelino Domingo:

«El español odiaba al cacique, pero le creaba. Y le creaba porque le necesitaba. Por eso los políticos (no nos atrevemos a decir que en todas), tenemos la sospecha de que no está el pueblo español tan inerte como nosotros pensamos y que especialmente el cuadro dibujado por el insigne revolucionario y el correcto mantenedor de los Juegos Florales, no representa el paisaje político de Segovia. Sería curiosa una encuesta sobre el particular. De todos modos el distinguido catedrático merece un aplauso elusivo por el profundo estudio que ha hecho de la vida política española, para ilustrar el acto solemnísimos de los Juegos Florales segovianos.»

UN OYENTE.

En la Universidad Popular

Mañana se inaugurará la exposición de pinturas, esculturas, cerámicas, dibujos y carteles

En la ex iglesia de San Quirce, domicilio de la Universidad Popular Segoviana, se está procediendo a ultimar la colocación de las obras de arte que figurarán en la exposición que se inaugurará mañana, jueves, a las once.

Al acto de la inauguración, que será oficial, se invitará a las autoridades, Prensa, artistas y escritores.

En este Certamen figura más de un centenar de obras de las diversas actividades artísticas: pinturas, acuarelas, dibujos, carteles, esculturas, cerámicas, hierros repujados, etc., la casi totalidad pertenecientes a artistas segovianos y las restantes de au-

tores que sienten predilección por la tierra de Segovia.

Entre los cuadros de pintura figuran obras de Esteban Vicente, Manuel Martí, Vicente Carrasco, Eugenio Torre, V. Zubiurre, Ben Silbert, Cristóbal Ruiz, Emilio García Martínez, J. Unturbe, Emilio Navarro, Pablo Lázaro, I. Blanco Niño, R. Peñuelas, Rodríguez, Lope Tablada (hijo), Federico Villa, Florentino Soria, César Prieto, Ignacio Zuloaga, Daniel Zuloaga, Tomás Guerra, Laroche, Lucio Roldán y Manuel Palomares. Esculturas de Marinas, Barral, Trapero, Manuel Bernardo, Toribio García y Florentino del Pilar, Cerámicas de los hijos de Daniel Zuloaga y de Fernando Arranz. Carteles de Martí, Augusto, Alex, Torre y Arranz, y dibujos de Alex, Roldán y Paco Cáceres. También figuran en esta exposición algunos trabajos en hierro repujado de los artistas Pulido y Callejo.

La exposición estará abierta durante varios días.

Los festejos de ayer

IMPRESIONES DEL REPORTER

Si el lector o lectora están de humor para ello, dénese una vueltecita por el paseo del Salón, donde arde, animada, la hoguera inextinguible del ferial.

Verá allí al acuarelista instantáneo, que copia—¡Oh, prodigiosa fantasía artística!—frente al manso oleaje del raquítico pinarillo, el azul de un cielo en calma que se confunde con el de la tranquila superficie líquida de otro mar de levantino aspecto, sobre el que flota la imagen cursi de una barquichuela de romanza que se aproxima al puerto amparador.

Si gustan de probar la taimada suerte tentadora, acérquense a una de las muchas rifas que funcionan sin cesar, aunque la fortuna suele tener, a veces, ironías molestas, ya que a un calvo puede tocarle un peine o a una dama, a la moderna, aficionada al humo aromático de cigarrillos orientales, una gruesa cachimba para llenarla de fuerte tabaco inglés.

Si sienten hambre, entreténgala un poquito, adquiriendo unas patatas fritas en un puesto que mucho se beneficia con el público favor y, si éstas les causan sed, decídense a aplacarla, chupando uno de los caramelos helados, gruesos como tarugos, que expende un vendedor ambulante y que ostentan un tinte de subido carmín, como el que usan para los labios las muchachas que se ufanan de fingirlos de poética fresa, como los de la princesa triste en la «Sonatina», de Rubén.

Pero—¡por Dios!—no se alejen de aquellos lugares, bajando al Camino Nuevo. Les saldrá al paso una nube de gitanas andrajosas que abrirán el gramófono de su prodigiosa imaginación, para hacer sonar, especialmente en los oídos femeninos curiosos de augurios, sus tres discos obligados de adivinanzas mágicas; gembendos, sentimentales o alegres, para viudas, solteras o casadas, como en los graciosísimos piropos de «El método Gorriz» saintesco; pues los tienen para estos tres estados del espíritu, esas errabundas mujeres que estos días traen a la ciudad—según la frase de «Xenius», en su glosa «El caminante»—, «la degradación polvorienta»...—y, añade el repórter—procedente de las largas rutas de su eterno peregrinaje, arrastrando sobre la tierra los pies...»

La fiesta de la Cruz Roja

Como todos los años, la Cruz Roja de esta capital costó una solemne función religiosa, en la iglesia del Corpus Christi, a la que asistieron todos los miembros de esa humanitaria Institución, exhibiendo el distintivo de la misma y una ambulancia, en traje de gala, mandada por un oficial.

†

TERCER ANIVERSARIO
LA SEÑORA

Doña María Pilar Moreno de Martín Gil

QUE FALLECIO EN CARRASCAL DEL RIO (SEGOVIA) EL DIA 25 DE JUNIO DE 1927

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolado viudo don Antonino Martín Gil; sus hijas doña Rosario, doña Mercedes y doña Ambrosia; padre político, hermanos, hermanos políticos y demás familia,

Suplican a sus amigos una oración por el alma de la finada.

El funeral por el eterno descanso de su alma, se celebrará mañana en Carrascal del Río.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Comida a los pobres

Costeada por el Ayuntamiento se sirvió ayer una comida extraordinaria a los pobres que concurren al Comedor de Caridad, que también estos desgraciados tienen derecho a disfrutar estos días de algo que les proporcione la satisfacción de tomar parte en el público regocijo.

Los fuegos artificiales

Exceptuando los obligados conciertos musicales en el paseo, fué el único número saliente de los festejos de ferias que hubo ayer, los fuegos artificiales, «preparados», según dicen los programas de mano, por un «acreditado pirotécnico».

Se quemaron, en los altos de la Piedad, bien lejos del centro de la población, en donde otros años congregábase un público numeroso que hacía imposible el fácil tránsito por aquella zona, resultando, por consiguiente, muy molesta la estancia en la misma para las personas que no gustan de las grandes aglomeraciones ciudadanas.

Se redujo esta fiesta de pólvora al chisporroteo de unas cuantas carretillas, cuya belleza, nada original, cobró fantásticas proporciones al contemplarse, a gran distancia «añilando» (como es natural) el espíritu, para ponerse a tono con tan ingenuo espectáculo.

Lo mejor de los fuegos artificiales fueron los cohetes luminosos. El popular Polo que, en estas cuestiones, es un técnico, puede darnos la razón. «Con qué envidia vería anoche cómo reventaban en estrellas esbozadores, cuyo ruido tanto le enardece en los faustos acontecimientos dinásticos!»

El paseo en el Salón

Después se verificó el paseo en el Salón que estubo muy concurrido y duró hasta la una de la mañana, amenizado por la banda de música de la Academia de Artillería. La noche, propia de la del día de San Juan, agradable y deliciosa, muy propicia, en los pueblos, a las rondas galantes y a las enamoradas—ofrenda amorosa—en las ventanas de las mozas garridas.

El conocido carterista «El Curro», detenido

Cuando ayer tarde merodeaba en esta capital por los lugares más concurridos el conocido carterista José Fernández Barriobero, «El Curro», de Sevilla, fué capturado por los agentes de Vigilancia señores San Pedro y Fraile y conducido a la Comisaría, en donde ha quedado a disposición del señor gobernador civil.

EL PROYECTO DE AUXILIO AGRONÓMICO

La reunión de ayer en la Diputación

Convocados por el presidente de la Corporación provincial, señor Cáceres, y bajo la presidencia de éste, a las once de la mañana de ayer se reunieron en el Palacio de la calle de San Agustín 125 alcaldes y secretarios de otros tantos Ayuntamientos, con el fin de cambiar impresiones y adoptar acuerdos acerca del proyecto de bases redactado por el señor Cáceres y aprobado por la Comisión provincial permanente para la creación y organización de un auxilio mutuo agronómico entre los pueblos segovianos.

Discurso del presidente de la Diputación

El señor Cáceres, después de saludar a las representaciones de los pueblos y de agradecerles que hayan acudido a su llamamiento, explicó los motivos que le indujeron a pensar en la idea de buscar un medio que aliviara a los agricultores de las pérdidas que todos los años les originan las calamidades públicas.

Puso de manifiesto cómo todos los años las heladas, los pedriscos y las inundaciones merman, de manera considerable, el modesto haber del labrador, que en unos minutos ve desaparecer sus ahorros, malográndose su trabajo y sus constantes desvelos. En estos casos se repite el clamoreo de los agricultores, que acuden al auxilio de la Diputación y del Estado, sin darse cuenta de que ni la una ni el otro se hallan en condiciones de ayudar a cuantos sufren pérdidas por causa de las calamidades públicas.

La creación de un auxilio mutuo agronómico entre los Ayuntamientos y la Diputación, podría evitar o por lo menos aminorar esas pérdidas de la agricultura segoviana.

Glosó y explicó ampliamente las bases de su proyecto, deteniéndose especialmente en las razones que le habían inducido a proponer que la parte económica corriera a cargo de los presupuestos municipales y del provincial. Se refirió también a las asociaciones de labradores de carácter voluntario y al doble fin que persigue el proyecto de auxiliar a los trabajadores del campo y proporcionarles, además, aquellas enseñan-

zas que les permitan mejorar la agricultura segoviana.

Después se ocupó de algunas observaciones que por escrito se habían hecho al proyecto de bases, rechazando las que se refieren a la organización por el Estado del servicio que se pretende implantar y apuntando su creencia de que si en vez de ser los Ayuntamientos y la Diputación los que establezcan el auxilio le crease una mutualidad de labradores, los gastos que se originarían serían mucho más elevados, sin olvidar tampoco que a esa mutualidad, por la especial manera de ser y de obrar de los pueblos, le sería mucho más difícil cobrar las cuotas de los asociados y después distribuir los auxilios.

Terminó diciendo que entregaba el proyecto a los Ayuntamientos para que se declarasen acerca de su contenido, advirtiéndole que cualquiera que fuese el sentido en que la Asamblea se pronunciase no se consideraría molesto, ni herido en su amor propio porque su propósito va únicamente encaminado a lograr el bien general.

El discurso del señor Cáceres fué escuchado con gran atención, y al final se le tributaron calurosos aplausos.

Intervención de los representantes de los pueblos

Sucesivamente hicieron uso de la palabra los representantes de los Ayuntamientos de Codorniz, Cantimpalos, Turégano y Berny de Porreros, los que dedicaron los mayores elogios al señor Cáceres y a la Diputación por haber ideado una forma práctica de auxiliar a la agricultura. Se mostraron de acuerdo en reconocer que a los Ayuntamientos, por lo recargados que tienen sus presupuestos, les era imposible aceptar el proyecto en la forma que se presentaba. Expusieron la idea de crear una mutualidad agraria entre los labradores, con la ayuda de los Ayuntamientos y de la Diputación, cuya idea cristalizó en un proyecto que leyó el representante de Berny de Porreros.

A las observaciones hechas por los citados señores, contestó el señor

NIÑO-DENTISTA

Plaza Mayor, 6. Jueves, viernes y sábados

	Pesetas		Pesetas
Extracción sin dolor.....	3,00	Dentaduras completas, 28	
Dientes de oro, 22 kilates....	30,00	dientes.....	140,00
Dientes de porcelana.....	5,00	Dentaduras de oro, 28 dien-	
Empastes.....	5,00	tes.....	600,00

PIDAN NUMERO PARA LA CONSULTA AL TELEFONO 118

La mejor dentadura con los mejores materiales que existen, garantizada por diez años, a DIEZ PESETAS DIENTE

Clinica: Talleres y Laboratorio en Madrid, Carretas, 19

Cáceres. Después intervino brevemente el vocal de la Cámara Agrícola y secretario de la Diputación, don Timoteo de Antonio, para hacer ver a los reunidos que sería de lamentar que no prosperase la idea que por vez primera se lanzaba en la provincia para auxiliar a los labradores, y para proponer que debían estudiarse y plasmarse en uno solo los proyectos esbozados, ya que conducen a un mismo fin y persiguen únicamente el bien general de los agricultores.

Esta propuesta fué favorablemente acogida por los reunidos, y a preguntas de la presidencia se acordó que se fusionen en una sola las tendencias que se habían dibujado en la Asamblea, haciéndose un nuevo estudio que permita llegar al fin que se pretende, con el que están conformes los Ayuntamientos y los labradores.

Este estudio, con los datos que recabará el presidente de la Diputación, se hará durante el verano, y se dará a conocer, con antelación necesaria, a los pueblos, para que en el próximo otoño se discuta en una nueva Asamblea.

Entre los reunidos pudimos advertir perfecta unanimidad en cuanto al deseo y a la necesidad de crear un auxilio mutuo agronómico. Las discrepancias se refieren exclusivamente a la mejor forma de llevar a la práctica la idea, y como tanto a la Diputación como a los Ayuntamientos y a los labradores les animan iguales propósitos, de desear es que se encuentre un medio que permita convertir en realidad la que todos aplauden.

El problema del trigo

Descontento en Salamanca

Salamanca, 24.—La Cámara Agrícola ha entregado un escrito al gobernador civil, relacionado con la cuestión triguera en el que dicha entidad dice haber visto con disgusto el último Real decreto, disposición que, a su juicio, no es otra cosa que una ley de tasa, y que no puede resolver la crisis, porque las existencias de trigo de la última cosecha no se movilizarán con la urgencia que el caso requiere.

La Cámara Agrícola declara, en resumen, que es preciso dictar urgentemente disposiciones para descompartimentar los mercados de las existencias actuales, aceptándose para ello cualquiera de las fórmulas expuestas al ministro de Economía por los agricultores de Valladolid y Palencia; que simultáneamente debe intensificarse la acción del crédito agrícola; que se supriman las responsabilidades del vendedor por operaciones fraudulentas y que se extreme la inspección del comercio del trigo.

Asamblea de los trigueros aragoneses

Zaragoza, 24.—El Sindicato Central de Asociaciones Agrícolas Católicas, ha facilitado una nota respecto a la Asamblea triguera anunciada para el domingo, día 29, del actual. Dice que dicha Asamblea triguera se celebrará en la fecha indicada, a pesar de la publicación del reciente Decreto sobre trigos, por temer que no haya hecho variar mucho las circunstancias de los trigueros de Aragón y aún no sería aventurado suponer que las de otros trigueros tampoco. Las tasas, sin el necesario complemento del crédito agrícola, será casi totalmente ineficaces, puesto que no podrán contener la baja del mercado ni provocar la adquisición de trigos por los industriales.

Con el fin de estudiar las características de la última disposición del ministro de Economía, y adoptar los acuerdos y conclusiones, se celebrará la anunciada reunión.

Los harineros de Zamora comparecerán al precio de tasa

Zamora, 24.—El gobernador civil ha reunido en su despacho a los fabricantes de harinas de la provincia, a los que habló de la conveniencia de que, como los fabricantes de Valladolid, adquieran los trigos a precios de tasa. Después de larga discusión, los reunidos se mostraron conformes con la propuesta de que sólo adquirirán trigo de los productores, cualquiera que sea la cantidad que les presenten.

PLATERIA "LA SALVE"

Ofrece la más bella y extensa colección de absoluta novedad en géneros fantasmas y un sinnúmero de estuches con diferentes servicios en plata Espúñez, para regalos de boda.

JOYERIA

Aderezos completos, botonaduras, trillos, dosillos y solitarios, brillantes y platino, pulseras de pedida.

JUAN BRAVO, 23 y 25.—SEGOVIA

Estado de la huelga de Sevilla

Una nota del gobernador

Sevilla, 24.—El gobernador civil ha enviado una nota a los periódicos en que dice: «Termina el segundo día de huelga y todo hace creer que continuará el día de mañana. Huelga de carácter marcadamente sedicioso en su planteamiento y en su desarrollo. No existen peticiones obreras de ninguna clase, ni mejoras de salarios, ni disminución de horas de trabajo, ni regulación de jornada; nada, en fin, que sea solicitada de reivindicaciones para los trabajadores.»

Empezó por la actitud de una obrera de la fábrica de aceitunas de Luque, a consecuencia de una indicación del capataz sobre el trabajo que prestaba. Después se inventó y propagó la falsa noticia de la muerte de una obrera, producida por la carga de la fuerza de Seguridad, que pronto fué rectificada y desmentida. Hay hojas clandestinas lanzando acusaciones contra la autoridad gubernativa por supuestas amenazas a una comisión que le visitó, cuando el conde de San Luis ha demostrado reiteradamente por sus actos y determinaciones en todas las huelgas en que ha intervenido su alto espíritu de justicia, su consideración a la clase societaria y su deseo constante de armonizar los intereses de patronos y obreros en estas luchas entre el capital y el trabajo.

En suma, que la huelga planteada no tiene explicaciones ni razones en que apoyarse, demostrando de una manera clara y terminante su espíritu político y revolucionario; que los que la inspiran, perturbadores de profesión y elementos dedicados a la explotación del obrero, que absurdamente lo lanzan a la huelga, a la perturbación del orden y provocación a los agentes de la autoridad, para después huir y esconderse, abandonando a los mismos que soliviantaron.

Pero tengan la seguridad evidente de que para todos aquellos actos de violencia y sabotaje aplicará rigurosamente las sanciones correspondientes, dispuesto como está a restablecer el imperio de la ley y a mantener el orden público.

Los revoltosos se apaciguan

Sevilla, 24.—Esta tarde, en la plaza de San Marcos, un sujeto agredió con un cuchillo a un panadero, pero acudió un guardia municipal que, pistola en mano, hizo huir al sujeto. Han empezado a salir los «taxis» y los coches y aunque el paro sigue siendo absoluto con las excepciones indicadas, el aspecto de la ciudad es casi normal. La Guardia civil patrulla por las calles, y los grupos de revoltosos han desaparecido. La ciudad ha reaccionado por completo, y el aspecto es como de ordinario. Los comercios abrieron ante las medidas de seguridad tomadas, y también abrieron cafés que estaban a última hora muy concurridos y los círculos de recreo. En todos los sitios se comentan los hechos producidos por ciertos agitadores. Los elementos principales de los disturbios han

huído, así como los más caracterizados directivos de las sociedades obreras de tendencia extremista.

El gobernador recibió por la tarde a los periodistas y dijo que había dado una vuelta por la ciudad y que había visto que el tránsito se había restablecido en parte. La actitud de ciertos elementos, suspendiendo la vida de Sevilla, hay que condenarla duramente, pues son los de siempre; gente cobarde que ha huído en cuanto se han tomado las medidas necesarias.

Los obreros, mal aconsejados, han seguido esa actitud. Pero se mantendrá el orden a todo trance y el público puede tener confianza en ello. Así lo he dicho a los gremios. Se garantiza el orden y la libertad de trabajo.

Añadió el gobernador que había visitado al capitán general, marqués de Cavalcanti, a quien había referido las medidas tomadas, pero no para hablar de resignación de poderes como se ha dicho, ni cosa parecida. La situación está dominada. Los cabecillas han huído, y he de decir que es falso que con la comisión de huelga estuviesen de acuerdo personalidades significadas de la localidad que tenían concomitancias con los organismos obreros.

Detención de un concejal socialista

Sevilla, 24.—Esta tarde, al celebrarse el pleno del Comité de la Exposición, fué detenido por el comisario de Policía el concejal socialista Hermenegildo Casas. Forma parte del Comité que ha provocado la huelga y hace dos días que le buscaba la Policía. Como dicho concejal es representante del Ayuntamiento en el Comité de la Exposición y esta tarde, se reunió el pleno, el comisario, señor Castro, con varios policías, penetró en el lugar de la reunión, y le detuvo. A petición de éste, el comisario esperó a que terminase el pleno, porque quería intervenir, y una vez terminada la reunión, el señor Castro llevó a la cárcel al concejal socialista.

Se reanuda la circulación

Sevilla, 24.—Esta tarde han circulado algunos tranvías, custodiados por la fuerza pública. La circulación se ha hecho casi normalmente, yendo bastantes viajeros. En los sitios estratégicos de las rondas se han distribuido parejas de la Guardia civil. Toda la tarde transcurrió sin el menor incidente. Salieron numerosos automóviles particulares de paseo y también circularon muchos camiones y otros vehículos de carga. En el centro de la ciudad sólo se observa la falta de los «taxis».

Se ha desmentido que se fuese a declarar el estado de guerra. Únicamente el gobernador civil conferenció con el capitán general, cambiando impresiones, al igual que hizo con las otras autoridades, pero no ha habido ni reunión, la previa de autoridades que marca la ley, ni mucho menos el gobernador ha tenido el propósito de declinar los poderes al capitán general.

SUCESOS EN LA PROVINCIA

En el vuelco de una camioneta resultan un muerto y un herido grave

El embajador de los Estados Unidos trasladó a Villacastín al lesionado

Villacastín, 24.—Ayer ocurrió un desgraciado accidente de la circulación, en las proximidades de esta villa.

Una camioneta matrícula CC, número 1.876, cargada de fruta, iba con dirección a Madrid, ocupada por el dueño de la mercancía Francisco Tirado, Graciano Martín Durán y por el chauffeur apellidado Canelo, todos ellos vecinos de Navaconsejo (Cáceres), cuando al llegar al kilómetro 81 de la carretera de Madrid a La Coruña, lugar conocido por Puente de Santa Catalina, en que existe una pronunciada curva, los faros del vehículo, a consecuencia de una avería, se apagaron. El conductor de la camioneta, debido a esta grave circunstancia, no pudo tomar debidamente la curva y el vehículo volcó, cayendo a un lado de la carretera.

La mercancía cogió debajo a Francisco Tirado, quien murió asfixiado, sin que pudiera ser auxiliado a tiempo por sus compañeros de viaje.

Graciano Martín Durán fué despedido a gran distancia y en la caída se produjo una herida de 25 centímetros de longitud en la región parieto-occipital izquierda, de pronóstico grave. El conductor resultó ileso.

Momentos después de ocurrir el accidente, acertó a pasar por aquel lugar el embajador de los Estados Unidos, excelentísimo señor don Sergio Quintán, quien en su automóvil trasladó al herido a esta población, en don le ha quedado hospitalizado.

Dos casas destruidas por el fuego

En el incendio, perecieron tres caballerías

Riaguas de San Bartolomé, 24.—Ayer, a las diez próximamente, se desarrolló un imponente incendio en las casas que en este pueblo habitan don Agustín Martín y don Antonio Gutiérrez.

Desde los primeros momentos, el fuego alcanzó grandes proporciones, pues la antigua construcción de dichos inmuebles ofrecía fácil presa con sus viejas maderas a las llamas destructoras.

Todo el vecindario se arrojó a la calle para cooperar en la extinción del fuego y de los pueblos de Campo de San Pedro, Riahuélas, Cascas, Corral de Ayllón, Santa María de Riáza, Aldealengua de Santa María y Alconada de Maderuelo, llegaron también numerosos vecinos atraídos por los grandes resplandores que pudieron observar desde sus localidades respectivas.

De Ayllón llegó la bomba del servicio de incendios que posee aquel Municipio, cedida por el alcalde de aquella villa.

Con todos estos elementos, organizados debidamente por las autoridades locales y por la Guardia civil del puesto de Maderuelo, pudo localizarse el fuego tras grandes esfuerzos.

De la violencia con que aquél se produjo, da idea el hecho de que apenas pudieron ser salvados de las casas siniestradas unos muebles y algunos enseres. Entre las llamas

perecieron dos caballerías mayores y una menor, de la propiedad de don Antonio Gutiérrez.

Después de seis horas de lucha, el fuego quedó totalmente extinguido, y las autoridades locales hicieron pública su gratitud al vecindario, a los habitantes de los pueblos limítrofes que llegaron para ayudar a los de este pueblo y especialmente al alcalde de Ayllón que, sin pérdida de tiempo, ordenó el envío de la bomba de aquel Ayuntamiento.

No hubo que lamentar desgracias personales. Las pérdidas son de gran consideración.

Las ferias de San Juan

Programa para el día 26

A las once de la mañana, en el salón de actos de la Universidad Popular, inauguración de la exposición de artistas y temas segovianos, organizada por esta entidad.

A las siete de la tarde se cantará una solemne salve a Nuestra Señora de la Fuencisla, Patrona de Segovia, en su santuario, en la que tomará parte el Orfeón Segoviano.

De seis y media a ocho de la tarde, concierto en las alamedas del santuario y elevación de globos con sorpresas y regalos.

A las diez y media de la noche, en la plaza del Azoguejo, verbena.

Tirada a pichón

Premio en metálico y objetos valiosos

Patrocinada por el excelentísimo Ayuntamiento de esta capital y organizada por la Sociedad de Cazadores, Pescadores y Agricultores de Segovia y su provincia, el día 27 del corriente mes tendrá lugar la tirada de pichón en los altos de la Piedad a las tres de la tarde y no a las cinco como se indica en el programa de ferias, con arreglo al Reglamento en vigor para dichas tiradas.

Para este concurso, el excelentísimo Ayuntamiento, la Academia de Artillería y el Círculo Mercantil, han enviado donativos en metálico, y objetos valiosos los excelentísimos señores gobernador civil y militar y Somatenes, esperando recibirlos también de otras entidades invitadas, para mayor esplendor del concurso mencionado.

EL MOMENTO POLITICO

Sobre la nota de Alba. Declaraciones de personalidades ilustres

Un periodista ha interrogado al general Berenguer sobre si cree posible la formación de ese gran núcleo de izquierdas que desea el señor Alba, que juzga indispensable para una acción de Gobierno.

El presidente del Consejo dijo:

—No puedo contestar la pregunta. Yo, francamente, desearía que así ocurriera; pero ignoro la actitud de los elementos aludidos.

Es preciso que en España se imponga el sentido europeo de la política. Al pueblo le importan mucho más aquellas cuestiones que le afectan de un modo inmediato, y que considera indispensables para su vida que esos bizantinismos ideológicos en que ve enzarzados a sus hombres públicos, a veces por un matiz, por un hombre, por un simple concepto...

Yo, que estoy en el Gobierno, observo claramente cómo las provincias y los pueblos vibran con intensidad cada vez que consideran amenazados sus intereses. Y siento cómo llegan hasta mí los anhelos de los agricultores, y de los comerciantes, y de los financieros, y de los hombres industriales, y de los que, en suma, forman parte de la vida nacional, y desean su mejor aumento en todos los órdenes. A los políticos me parece que les va a ser sumamente difícil arrastrar al país con sus teorías. La nación quiere tranquilidad para el desarrollo de sus actividades, que son muchas, y que cada vez se apartan más del sentido anticuado y pobre de nuestra vida política.

—Estos propósitos de concentraciones y núcleos para un futuro Gobierno, ¿modificarán los planes del actual Gabinete?

—De ninguna manera. Nosotros hemos venido a gobernar con un programa que cumpliremos. Vemos con satisfacción el resurgir de las fuerzas políticas, pero quisieramos que tuvieran un criterio de mayor modernidad, y se dispusieran a resolver los problemas que la realidad plantea a cada paso, y no aquellos otros, que en todos los países han pasado ya a un plano secundario y que suenan a cosa lejana y vacía.

El duque de Maura cree que el primer Gobierno que se forme debe ser de izquierdas

Don Gabriel Maura, ha expuesto: —El documento del señor Alba a mí me ha parecido muy sincero, y creo que el pensamiento de su autor queda, sin veladuras, ante la opinión pública. Sin otros asistimientos, no considera apropiada la constitución

Sea usted económico

Es enemigo de sí mismo quien compra CALZADOS sin antes consultar precios y ver clases en la acreditada y populárrima zapatería LA REVOLTOSA. Gran surtido en calzados de todas las clases, modelos exclusivos, precios como nadie de baratos. Las cosas se demuestran sobre el terreno.

LA REVOLTOSA ZAPATERIA CERVANTES, 29

Ferias y fiestas de San Pedro y San Pablo, en Burgos

La Compañía de los Caminos de Hierro del Norte, en combinación con la Nacional de los ferrocarriles del Oeste de España, han establecido para facilitar la concurrencia a las citadas ferias y fiestas y corridas de toros que, tendrán lugar los días 29 y 30 del actual billetes de ida y vuelta en segunda y tercera clase a precios reducidos, que se extenderán desde las principales estaciones de León y las comprendidas en las regiones Castellana, Vascongada, Navarra, Aragón y Rioja, desde el 27 del corriente al 6 de Julio próximo, siendo valederos para regresar del 28 del actual a 7 del aludido Julio, todas estas fechas inclusive. Con dichos billetes pueden utilizarse todos los trenes excepto los rápidos y expresos.

También por dicho motivo, los billetes de ida y vuelta que con arreglo a la tarifa especial de G. V. número 2, párrafo 1.º, se expandan con destino a Burgos en los días 27 del que cursa al 4 del citado mes de Julio, serán valederos para regresar en cualquiera de los días del 29 del presente mes al 7 del repetido Julio, todas las fechas inclusive.

Ni tan sólo uno...

de los forasteros que visiten Segovia durante las ferias debe quedar sin hacer sus compras de ultramarinos en

LA ECONOMICA

CASA CANTALEJO

Bacalao superior..... 1,50 kilo
Patatas gordas, nuevas. ... 0,25 »
Azúcar blanca..... 1,65 »
Arroz estupendo. 0,60 »
Aceitunas sevillanas..... 1,00 »
Central: San Francisco, 22. Tel. 47
Sucursales: plaza de San Lorenzo, 8, teléfono 139 y Estación de El Espinar, teléfono 8.

El Consejo de ministros de ayer

Se cree que la huelga de Sevilla quedará resuelta hoy mismo. Contestación favorable al proyecto de federación europea. Agrupación de Ayuntamientos segovianos

Manifestaciones del general Berenguer y del ministro de la Gobernación

Madrid, 25.—A las seis y media llegó a la Presidencia el jefe del Gobierno.

Hablando de la huelga de Sevilla, dijo:

—Creo que mañana estará resuelta la huelga. Sevilla ahora pasa por momentos muy difíciles por las razones que anoche indiqué a ustedes. La supresión de algunos servicios, etcétera, con motivo del cierre de la Exposición, determinan una crisis de trabajo en algunos oficios.

El ministro de Estado dijo que hoy irá hasta la frontera francesa en automóvil y permanecerá dos días en París, y marchará después a Londres para regresar a España, acompañando al Rey.

El ministro de la Gobernación fué preguntado por los periodistas respecto al estado de la huelga de Sevilla.

—Las noticias nuevas que tengo —dijo— son de que ha muerto el niño que fué herido esta mañana.

Se le preguntó cuántos heridos había a consecuencia de los sucesos, y contestó que cuatro. También le preguntaron los periodistas si había noticias del Comité de huelga, y contestó que no sabía nada nuevo. Dijo también que sus impresiones son favorables, pues tiene la confianza de que pronto quedará restablecida la normalidad.

A la salida

El presidente, al salir del Consejo, fué preguntado por un periodista extranjero acerca de la huelga general de Sevilla. El general Berenguer le contestó:

—No creo que lo que hay interés en el extranjero. Las últimas noticias que tengo son muy satisfactorias y posiblemente mañana se solucionará el conflicto. Ha habido, eso sí, esta mañana algunos alborotos, el principal de los cuales se desarrolló frente a las cocheras de la sociedad de Tranvías, alborotos en que tuvo que intervenir la Guardia civil y hubo cinco heridos, uno de ellos creo que ha muerto esta tarde. Y nada más, señores. Todos los asuntos de que hemos hablado en el Consejo se encuentran en la nota.

Agrupación de Ayuntamientos segovianos

En la nota oficiosa facilitada de lo tratado en Consejo, figuran apro-

bados los expedientes de agrupación de los siguientes Ayuntamientos para sostener un secretario común: Arevaiillo de Cega y Rebollo; Castroserracín y Valle de Tabladillo.

NOTAS DE AMPLIACION

Lo de Sevilla

El general Marzo informó extensamente a sus compañeros de Consejo del desarrollo de los sucesos producidos en Sevilla como consecuencia de la huelga general.

Reviste tanta mayor gravedad este conflicto, cuanto que los organizadores de este intento revolucionario han elegido precisamente una ciudad que entra, después de la clausura de su magnífico Certamen, en un período de depresión y de crisis de trabajo. El Gobierno estudia la mejor manera posible de aliviar esa crisis.

Todos los informes que el ministro de la Gobernación ha recibido de numerosas entidades son en sentido de protesta por la huelga. La impresión que dejaron manifestar algunos ministros, era de que hoy mismo quedaría terminado el conflicto y se reanudaría el trabajo. El Consejo acordó conservar en su puesto al gobernador por entender que su dimisión en estos momentos vendría a debilitar el principio de autoridad cuando el Gobierno está dispuesto a mantener el orden a toda costa.

El proyecto de Federación europea

El Consejo aprobó anoche la nota redactada por el ministro de Estado en contestación a la enviada por el ministro de Negocios extranjeros francés al Gobierno español, solicitando la adhesión de España a los proyectos de que es autor monsieur Briand.

En dicha nota se establece la conformidad en los principios y aprueba las iniciativas de M. Briand, si bien reservándose la libertad de resolver en cualquier caso concreto.

El presidente marchará a Lugo el día 28

Como se había anunciado, el presidente saldrá de Madrid el día 28, para ir a Lugo, donde ha de asistir el próximo domingo a la inauguración del Hospital. El general Berenguer regresará a Madrid el mismo día 29 por la noche.

En el viaje le acompañará el ministro de Trabajo, quien saldrá de Madrid el día 27.

ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

MADRID, 2'30 TARDE

Un obrero muerto, y siete heridos en la explosión ocurrida en los Altos Hornos de "La Vizcaya,"

Bilbao.—A las doce de hoy se recibieron noticias participando que en los Altos Hornos de la fábrica «La Vizcaya» había ocurrido una catástrofe.

Noticias posteriores amplían detalles diciendo que en un alto horno de la fábrica mencionada se produjo una explosión a consecuencia de escape de gas, muriendo instantáneamente el obrero Basilio Domingo. Resultaron heridos de gravedad Vidal Mieska y Juan Escosura, y menos graves Gil García, Valeriano Rivas, Rafael Santiago y otro obrero llamado Víctor, del que se desconoce el apellido.

Los compañeros abandonaron el trabajo en señal de duelo. Se ha trasladado al lugar del suceso el inspector del Trabajo, para informarse del accidente.

Mató a su esposa e intenta suicidarse

Barcelona.—En el barrio de La Roqueta, Fernando González Sanz, mató a su esposa Inés Fernández Paredes. Cometido el crimen, intentó suicidarse arrojándose al pozo de su casa, de donde fué extraído gravemente herido.

Este matrimonio es natural de Cartagena.

Sanjurjo a Madrid

Barcelona.—Acompañado del capitán aviador señor Jiménez, anoche

marchó a Madrid en automóvil el general Sanjurjo.

El general Berenguer dice que lo ocurrido en Sevilla son fogonazos del verano, sin importancia

Madrid.—A las doce menos cuarto llegó a Palacio el presidente del Consejo de ministros.

Abandonó el regío Alcázar a las doce y media, siendo abordado en el zaguán por los periodistas.

—He venido únicamente a cumplimentar al Príncipe—dijo el presidente—porque no lo había hecho desde que S. A. R. regresó de Sevilla.

Como los informadores le interrogaron acerca de la huelga general de Sevilla, contestó:

—Parece que reina tranquilidad. Esta mañana han entrado al trabajo muchos obreros.

Y terminó humorísticamente: —Esto son fogonazos del verano, sin importancia.

La crisis de trabajo en la fábrica de Artillería

Oviedo.—En una reunión celebrada anoche por las representaciones oficiales, se trató de la crisis de trabajo que se observa en la fábrica de Artillería y se acordó elevar al Gobierno una exposición solicitando la readmisión de los obreros que han sido despedidos.

AL CERRAR LA EDICION

MADRID, 4'30 TARDE

LA HUELGA GENERAL DE SEVILLA

La situación tiende a mejorar. Hoy han reanudado el trabajo bastantes obreros. Manifestaciones del alcalde

El general Marzo, al recibir esta mañana a los periodistas, les dijo que la huelga de Sevilla tendía a mejorar.

Hoy han prestado servicio algunos taxímetros. Han trabajado en el puerto bastantes obreros y se ha reanudado el trabajo en algunos talleres y fábricas, entre ellas la de Ibarra.

El Gobierno recibe en estos momentos valiosos ofrecimientos de personalidades, y a propósito de esto el alcalde de Sevilla se halla quejoso por la noticia publicada en varios periódicos afirmando que durante la mañana de ayer estuvo la ciudad en poder de los huelguistas.

—Esto—añadió el ministro—sobre no poder probarse, es inexacto. Las autoridades todas de Sevilla cambiaron impresiones con frecuencia y adoptaron medidas, que amonaron los daños que produjo el paro.

También habló de la huelga de Sevilla el subsecretario de la Presidencia, confirmando la noticia de que la situación iba despejándose.

Esta tarde reanudarán los periódicos su publicación. —Por noticias particulares se sabe que en la mañana de hoy acudieron al trabajo numerosos obreros de fábricas y talleres.

Se ha hecho saber a los obreros que los que no se presenten a la hora del almuerzo se considerarán despedidos. Se cree que a las cinco de esta tarde quedará restablecido el servicio de tranvías. Tampoco serán admitidos al trabajo los tranvías que no se presenten a la hora mencionada.

En el puerto y con la protección de la fuerza pública se realizó la carga y la descarga de cuatro buques. —En las puertas del Monte de Piedad se forman largas colas de gentes que acuden a empeñar ropas y otros efectos.

También se forman largas colas a las puertas de las tahonas, donde se han registrado algunos incidentes sin importancia.

Esta tarde tendrá lugar el entierro del niño muerto ayer en la calle de San Roque. Aunque los padres han solicitado del gobernador que la comitiva parta de la casa mortuoria, dicha autoridad ha negado el permiso en evitación de incidentes.

La Cámara de Comercio se ha dirigido al Gobierno solicitando se supriman los derechos de almacenaje, ante la imposibilidad de retirar las mercancías de las estaciones.

Esta mañana comenzaron a trabajar los basureros, pero poco después, accediendo a invitaciones de los huelguistas, se retiraron.

El alcalde publica una nota en la Prensa local diciendo que está asegurado el abastecimiento de todos los artículos de primera necesidad.

En Gobernación

Los vendedores ambulantes de pescado visitaron al ministro de la Gobernación para hablarle del incidente ocurrido con motivo del cumplimiento de la reciente orden de la Alcaldía. El general Marzo manifestó

AGUSTÍN SANTAMARÍA

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO

Intervención oficial en los Bancos. Cotización oficial de la Bolsa de Madrid. Compra y vende títulos de la Deuda del Estado y valores industriales, dando póliz a los interesados. Cuentas de crédito y préstamo, con garantía de valores del Estado. Industriales o personal. Descuento de letras y cupones. Los títulos o valores comprados con su intervención son irrevindicables, respondiendo de ellos conforme determina el Código de Comercio.

EN EL BANCO DE ESPAÑA, DE DIEZ DESPACHO A DOS Y EN JUAN BRAVO, NUM. 26, 2.º (CASA DEL ESTANCO), DE TRES A SEIS

AGENCIA DE NEGOCIOS

DE MIGUEL RAMON HERRERO

Recaudador municipal, Santa María de Nieva (Segovia)

Se encarga de cuantos asuntos pueda interesar al público en general, entre ellos: formular, presentar instancias y obtención de certificados en todas las oficinas provinciales y en Madrid, confección de testamentos y otros documentos sobre herencias, reclamaciones de fincas catastradas, altas, bajas y transmisión de dominio de fincas y otros documentos de carácter administrativo, etc., etc.

VISITA INTERESANTE

Nos ha anunciado su visita el antiguo ortopédico ex director del I. O. de San Carlos, de Madrid, señor Rodríguez Arias, el cual celebrará consulta en Segovia los días 28 y 29 en el hotel París Fornos, de nueve a una y de tres a siete, donde podrán consultar cuantas personas padezcan de hernias (quebraduras)

Nos complace mucho recomendar a dicho ortopédico por ser muchísimas las personas que sabemos recobraron su salud gracias al tratamiento de este especialista

Además de esta especialidad pueden consultar sobre los casos siguientes: Piernas y brazos artificiales con todas sus articulaciones, aparatos para pies zambos, varus y valgus, corvadura de la tibia, corsés ortopédicos, fajas para riñón movable, nutritis crónica, etc., etc.

En Segovia, los días 28 y 29 del corriente, Hotel París Fornos, de nueve a una y de tres a siete

EN MADRID, EN SU GABINETE ORTOPEDICO

Conde de Xiquena, número 8

IMPRENTA y LIBRERIA

DE

Germán Herranz

Plaza Mayor, número 5 (Letoría).—Segovia

Para los secretarios e industriales

Los nuevos impresos de ABASTOS que en virtud del Real decreto del 31 de Mayo último tienen que dar los industriales, poseedores de granos, etcétera, etc., se hallan a la venta en este establecimiento.

En esta acreditada casa encontrarán además gran surtido en artículos de escritorio, estuchería fina, plumas estilográficas de las mejores marcas, inmenso surtido en novelas morales y cuanto se refiere al ramo de papelería.

PRECIOS ECONOMICOS

Venta de casa Se vende la señalada con el número 3 de la calle de San Quiro, de esta ciudad. Consta de planta baja, pila para lavar, agua corriente y pozo. Tiene dos pisos, principal y segundo, independientes ambos, cuartos y otras dependencias. Para tratar, Cronista Lecea, 9, segundo.

Se vende casa sita en Segovia, en calle José Zorrilla, número 160 moderno, en 25.000 pesetas. Razón en Madrid, calle Doctor Castelo, número 22, doña Felisa Cuenca.

Se venden tres carros nuevos, dos de yugo, el otro para una bestia, de varas. Para tratar, con Angel Fernández, en Valverde del Majano.

Pérdida de un manojito de llaves grandes, por la carretera de San Rafael. Rúégase sean entregadas en casa de los señores hijos de Valentín Rueda.

Oficial de carretería, bien impuesto en el oficio, se necesita. Diríjase a Doroteo Carretero, en Fuente-piñel.

Aumentamos los descuentos

Desde el día 17 aumentamos en 10 por 100 el descuento que se venía haciendo sobre cubiertas y cámaras

“Michelin”

Sólo en AUTO GARSOUTA SAN JUAN, núm. 10.—SEGOVIA

¡NO CONFUNDIRSE!

Los verdaderos calzados y de positivos resultados son los de la zapatería LOS CHICOS, son inconfundibles por sus exquisitos gustos y duración y precios como ningún otro; por eso vende tanto, por vender buenos calzados (nada de cuentos), aquí son realidades, vístenos y se convencerán.

AVISO

Se han recibido los últimos modelos de la temporada en zapatos trenzados para señora. Se han recibido 10.000 playeras lona inglesa, a precios baratísimos. Grandioso surtido en sandalias, piso crepé La zapatería LOS CHICOS vende tanto por vender buenos calzados y darlos barato

:: Frente a la estatua de Juan Bravo y junto a la casa de Sessé ::

Aventadora modelo "La Reina de Castilla,"

El hijo de Hermenegildo, que es Casimiro García, ofrece esta aventadora, que es «La Reina de Castilla». También vendo trilladoras que lo dejan ya ensacado, y en útiles de labranza, los mayores adelantos. Toda clase de máquinas y que sean de agricultura, podré servirlos muy bien, sin dificultad ninguna; porque como estoy seguro de su buen funcionamiento, por eso las vendo a prueba, y a base de experimento. Pues yo no soy como algunos que dicen que son muy buenas,

pero que hacen el contrato antes que la experimentan. Porque éstos no están seguros del funcionamiento de ellas; pues hay quien es inexperto, y antes de hacer esta prueba, éstos firman el contrato y luego cargan con ella. Si queréis comprar seguros y tener máquina buena, en Cabezuela (Segovia), ya tiene su residencia don Casimiro García, pues es el vendedor de éstas. Si alguno estando en la era, quisiera pronto traerla, llame por el teléfono a este mismo Cabezuela.

CASIMIRO GARCIA EN CABEZUELA (SEGOVIA)

No se detenga usted.

Vaya ahora mismo a la farmacia y adquiera un frasco de Jarabe

HIPOFOSFITOS SALUD

Es el regenerador que disparará su

AGOTAMIENTO

Es el reconstituyente que le salvará. Cerca de medio siglo de éxito creciente.

Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Pida usted

Jarabe Salud para evitar imitaciones.

No se vende a granel.

Nota de la Alcaldía

LA TARIFA DE LOS TAXIS

Habiendo recibido el alcalde, señor Carretero, varias quejas, que ha estimado justas, relacionadas con la tarifa fijada para los automóviles de servicio público, durante los días de la feria, tarifa que fué aprobada en uno de los pasados días en que el señor Carretero estaba circunstancialmente ausente, ha dispuesto dejar sin efecto la mencionada tarifa extraordinaria, quedando autorizada en sustitución de ella los dueños de dichos vehículos para cobrar el doble de la tarifa ordinaria, desde esta fecha hasta el día 30 de este mes, o sea durante los días de la feria.

De sociedad

Viajes

Han llegado: Para pasar la temporada de verano, don Dámaso Barrio.

—Con motivo de los festejos de feria que se celebran en esta ciudad, se halla pasando unos días en ella el archivero segundo de Oficinas Militares, retirado, don Eugenio Fernández de la Rosa.

—De Madrid, nuestro querido compañero el redactor de este periódico don Francisco Martín y Gómez.

De exámenes

En el Real Conservatorio de Música y Declamación, de Madrid, ha obtenido el título de profesora de piano, la señorita Luisa Terradillos Martín, estudiosa jovencita de catorce años, hija de don Gonzalo Terradillos, a quien felicitamos por el brillante éxito conseguido.

Sepelio

Esta mañana han sido conducidos al Cementerio los restos mortales de la bondadosa señora doña Tomasa Gimeno Gómez, tan estimada que fué en esta capital.

En la presidencia del duelo iban el hijo político de la finada y juez municipal, don Julián Sainz; el nieto de ésta don Miguel, ingeniero de Montes, y su otro nieto político el teniente de Artillería don Carlos de Haro y Pérez de la Concha.

Figuraban en el fúnebre acompañamiento numerosas personas, ami-

gas de la familia de la difunta que, de este modo, quisieron asociarse a la honda pena que llena de inmensa amargura a los deudos de la señora fallecida, y a quienes reiteramos nuestro sentimiento por tan irreparable pérdida.

Segovia religiosa

En los Padres Carmelitas

Mañana, día 26, a las cinco de la tarde, se celebrará en la iglesia de los Padres Carmelitas Descalzos la fiesta sacramental. Después de rezado el santo rosario, será la procesión con el santísimo.

Se suplica a las señoras de la V. O. T. y Semana Devota la asistencia con el santo escapulario.

La Octava del Corpus

Mañana, por la tarde, a la hora de costumbre, se celebrarán, en la Catedral, los solemnes actos religiosos de la Octava del Corpus.

Esta fiesta, a la que todos los años acude una concurrencia extraordinaria, reviste gran solemnidad, especialmente la grandiosa procesión, por el interior de la Basílica, con el Santísimo Sacramento sobre la artística carroza que sale el día de Corpus Christi.

Del término de Nieva se ha extraviado, el día 21 del actual, una yegua de las siguientes señas: baja de estatura, pelo castaño, en el ojo izquierdo una nube, en el costillar rozaduras y señales de la montura y aviesas del patón derecho. Su dueño, Vicente Rojo, en Nieva, gratificará y abonará gastos a quien le indique su paradero.



REPRESENTANTE Antonio Serrano Vallejo Juan Bravo, 7 y 9.—Segovia



Relojería: Relojes de pared, despertadores, relojes de bolsillo, pulseras en todos sus modelos y de todos los precios, el mayor surtido y de las mejores marcas.

Longines desde 55 pesetas; Omegas, 55 pesetas; Cyma y Roskó Pathen, desde 40 pesetas

Reloj Hispania J. M. de bolsillo y pulsera; este reloj se recomienda por sí solo por su precisión y precio económico

Composturas en toda clase de relojes, garantizadas

Objetos para regalo: Joyería, platería, cubiertos plata de ley, Meneses y metal blanco, servicios de mesa, bisutería fina, el más variado surtido en todos éstos artículos

PRECIOS INCREIBLES

CASA MOZO

ISABEL LA CATOLICA, 5

Calendario zaragozano

Las severas tocas monjiles exponen su sabiduría ante el Tribunal examinador de la Facultad de Ciencias

Lo más interesante de los exámenes de este año, pródigo en incidentes y rebeldías, es la actuación de un alumno libre, del sexo femenino, que, por añadidura, viste tocas monjiles.

El estudiante que así hablaba en aquella Peña de amigos, lo hacía con verdadera unción, quizás por los conocimientos demostrados por la monja ante el tribunal examinador, quizá por la belleza enmarcada en la severidad religiosa de aquellas tocas.

Lo cierto fué que no resistimos la tentación y acudimos a la Facultad de Ciencias para presenciar el examen de Física de la desconocida monja.

La espera fué larga.

Unos muchachos, unas chiquillas en traje mañanero, mundano y elegante y varios catedráticos, severos, que preguntaban sin descansar para suspender a unos y aprobar a otras.

¿Fué el amor?

Los comentarios estudiantiles ante la próxima aparición de la examinada, alcanzan todos los matices.

Un muchacho, pendiente de la calificación que haya podido merecer su examen, de ojos soñadores y boca voluptuosa piensa en voz alta que la monja vistió las tocas impulsada por el desengaño de un gran amor.

El estudiante vive, su novela en la que desempeña el rol femenino la muchacha de negro hábito y blancas tocas.

Es una novela convencional, hipotética. Es el relato de unos amores desgraciados.

Gentilísima y dominadora en su belleza serena, magnífica, triste, la muchacha tuvo un amor. Este, ciego y niño siempre, de crisálida transformóse en mariposa y voló... Voló hacia otras flores, hacia otros perfumes, hasta quedar abrasada en las llamas de un vulgar y prosaico mechero de gas.

La chiquilla, sentimental, romántica, puso el amor humano en el divino enamorado y abrazó, con el frenesí de lo posible en lo imposible, el cuerpo invisible del que murió en la cruz.

¿Fué el destino?

Otro estudiante, pesimista, increíble, cree que fué el destino quien indicó la senda a seguir a la monja.

La vida con sus crueldades, sus desengaños, su cruda realidad, la empujó al claustro.

Funda su tesis, algo a lo «don Quintín», en la tradicional idiosincrasia del pueblo, en sus arcaicas costumbres, en su ineducación, en el erróneo concepto de la vida moderna, que los prejuicios sociales desprestigian y abominan.

Hace otras consideraciones, pero la atención de todos está pendiente de las palabras de una muchacha que tiene seguro el sobresaliente.

Fuó la vocación

La chiquilla parlanchina y simpática, rebate los argumentos de sus

compañeros, calificándolos de ilógicos.

—Para enjuiciar—afirma la joven—es preciso un fundamento y vosotros lo tenéis hipotético.

Carmen Ruiz y Gelabert, así se llama la monja esperada, fué amiga mía, lo sigue siendo—agrega la muchacha—y es monja porque nació con vocación para ello. Es monja porque ya de chiquilla, en nuestros juegos, quedaba abstraída en la contemplación de algo insospechado, químico y rezaba...

Porque de mayorcita, la edad de las presunciones y coqueterías, ella hacía caso omiso del color y buen gusto de nuestros vestidos, para estar pendiente de una necesidad que socorrer, de unas lágrimas que enjugar.

Su padre, el catedrático Ruiz y Casas, convencido de la vocación de Carmen, si no la cultivó, al menos no se opuso a su desarrollo.

Sepan ustedes—afirma muy seria la amiga de la monja—que Carmen Ruiz y Gelabert es monja por vocación y sepan también que no estudia por alardear de sapiencia, sino por si alguna ley, en un día determinado, se exigiera para poseer las tocas, un título de enseñanza superior.

Habla perfectamente francés, inglés y alemán. Prepara a las alumnas del colegio abierto por la orden a que pertenece para la carrera de Comercio y con el examen de la asignatura que le corresponde hoy, termina el segundo año de la carrera de Ciencias.

—¿Y qué edad tiene?—hemos preguntado.

—Veinticinco años—responde la nena, y agrega—: ingresó hace cinco en el convento y ha hecho los últimos votos en el pasado mes de Marzo.

El examen

Un miembro del tribunal, terminado el examen de uno de los alumnos que, a nuestro juicio, merece el suspenso, salvo complicaciones, reclama:

—¿Sor Carmen de San José Ruiz y Gelabert!

Unos minutos de silencio, para hacer su entrada en el aula, ya que la monja aguardaba en la secretaría de la Facultad, sor Carmen de San José, que a instancias del tribunal saca unas bolas con el número de las lecciones.

Con tranquilidad, sin efectimos de falsa vergüenza, con desenfado quizás, la monja lleva a cabo el ejercicio práctico de Física. Manipula en las alambicas con serenidad y seguridad extraordinarias y lleva a cabo la operación que satisface plenamente a sus jueces y a los demás examinados.

En el ejercicio oral, idéntica seguridad en sí misma, un verdadero alarde de elocuencia que el tribunal no sospechaba.

Ha terminado el examen de esta mujer morena, bonita, atrayente en su misticismo religioso. Nos admira su desenvoltura, nos satisface su sabiduría como al tribunal, como a sus compañeros.

Más tarde nos enteramos de que sor Carmen de San José Ruiz y Gelabert, ha sido propuesta para la matrícula de honor.

Una morena bonita y simpática, que dejó de ser mujer para convertirse en hermana y madre de la humanidad, sonreirá orgullosa quizás de su triunfo. La monja dará las gracias a Dios.

MARIO ALEGRÍA.

Pastos

Se arriendan para ciento cincuenta reses lanares, por un mes, en «El Mocho» (Otero de Herberos). Para tratar, con el guarda de la finca.

BALNEARIO DE LEDESMA (SALAMANCA)

Completamente reformado. Gran hotel, reumatismo, artritis, ciática. Afecciones del aparato respiratorio y piel. Informes: dirigirse al administrador del balneario.

ECOS DE LA PROVINCIA

Fuenterrebollo

Exposición escolar

El 13. de los corrientes se inauguró la exposición en la escuela de niñas. Asistieron las autoridades y numerosísimo público, incluso de los pueblos próximos, recibiendo la maestra, doña Margarita Rochereau, entusiastas y sinceras felicitaciones.

En el salón de clase, adornado con el gusto tan peculiar de la señorita Rochereau, vimos los siguientes trabajos:

Cuadernos diarios, láminas de Historia Natural, dibujos con papeles de colores entre los que destacaban un vistoso gallo, un indio piel-roja y una pareja de pescadores; dibujos de aplicación a las labores de portentosa a la vez que sencilla fantasía, como el de un pavo real y una escena de costumbres japonesas, aparte de otros muchos.

Un álbum de Madrid y Toledo, otro de S. M. el Rey en sus distintas edades; un mapa monumental de Europa, descompuesto en sus diferentes naciones con la bandera nacional de cada una hechas en tela; láminas grandes de Anatomía, reproduciendo funciones, vísceras y otros órganos de nuestro cuerpo. Nacimiento con los lugares Santos de Palestina. Figuras de movimiento; cuadernos pintados. Muchas construcciones, entre ellas el «Pueblo Español» de Barcelona; diferentes tiendas que detallan minuciosamente las mercancías y un comedor en miniatura, de cartón, imitando nogal, al que no falta detalle; también vimos unas figuras articuladas representando tipos, escenas y costumbres de la Edad Media. En una mesa con infinidad de trabajos variados se veían las diferentes fases de la encuadernación y libros encuadernados por las niñas.

Entre el gran número y variedad de labores, aparte de los juegos de cama, mudas, servilletas, mantelerías, etc., todos con muy gustosos bordados, haremos mención de los siguientes: Un pañuelo en «nipis», con todos los atributos de la Pasión, bordados con hilo litográfico, que es un verdadero primor; un estor elegante y de mucho trabajo; cepilleras y tarjetas bordadas; centros de mesa, bordados a punto de cruz, etcétera.

En las paredes se leían en grandes rútilos substanciosas y bien intencionadas máximas.

En muchos detalles resalta esa distinción tan femenina que caracteriza a la señorita Rochereau, pero donde se manifestaba de una manera verdaderamente delicada era en un sugestivo «rincón de hogar», donde entre cojines, alfombras y hermosas canastillas de bellas flores artificiales, había dos personajes: una mimosa preciosísima, de gran tamaño, vestida a lo doña Francisquita y un elegante y triste pierrot en raso verde; símbolos, quizás, de los sentimientos humanos.

Una inteligencia privilegiada, un espíritu observador por excelencia del cual deriva una cultura esencialmente práctica; un amor infatigable al trabajo, avivado por la inquietud del más allá... siempre capaz de agotarla física pero no moralmente; un constante deseo, traducido en hechos, de hacer el bien aun a costa de desengaños, sin mirar nunca por sí misma y siempre por los demás; una educación exquisita, de la que parte esa atracción tan suya y tan delicadamente femenina que la imprime un sello de distinción y sencillez inconfundibles; esta es nuestra maestra. Y el amor de todos sus amores, la escuela y las niñas.

Para premiar la obra de nuestra maestra, un voto de gracias es nada; unas gracias de Real orden es poco; existen otras mayores recompensas...

Valverde del Majano

Las fiestas del Corpus

El día del Corpus, por la mañana, hubo misa sacramental, con exposición de Su Divina Majestad, a la que velaron la Corporación municipal en pleno y veinte fieles más. Después de la misa se verificó la procesión con el Santísimo, que recorrió las principales calles del pueblo, en el orden siguiente:

Niños de las escuelas nacionales de uno y otro sexo, con sus respectivos profesores en el centro; el pendón de la parroquia, estandarte y cetro de Nuestra Señora de la Concepción, del Carmen, del Rosario, de San Roque, San Antonio y San José; cetro de las cinco llagas y de los Sagrados Corazones de Jesús y de María; la cruz parroquial, banderas de la Pia Unión de San José, de la Montaña y Juventud antoniana. Luego, bajo palio, el párroco don Matías Gilarranz, llevando la custodia y yendo delante el cetro del Santísimo y detrás el de la Aparición, seguía al Santísimo el Ayuntamiento en pleno, y a los lados de la custodia marchaba una pareja de la Guardia civil, dándole escolta. Detrás iba el pueblo en masa.

Por la tarde hubo vísperas y procesión, y a continuación, la reserva. Lo mismo por la mañana, que por la tarde, después de la procesión, el Ayuntamiento obsequió con pastas y vinos a todos los que dieron guardia de honor al Santísimo, como asimismo a todos los mayordomos de las diferentes Cofradías que fueron en la procesión con el cetro y a la pareja de la Guardia civil que asistió. Después se organizó un baile de rueda en la plaza pública, tocando los dulzaineros Nicolás y Librado de Andrés.

—El domingo, día de la Octava del Corpus, también hubo misa sacramental, procesión y reserva.

CORRESPONSAL

6-930.

Saldaña de Ayllón

Las fiestas de la Octava

Saldaña, el pueblecito castellano, asentado a orillas del río Riaza, a pesar de estar algo apesadumbrado por los estragos de las últimas tormentas, celebra las fiestas de la Octava por tradición.

Hoy es día de fiesta, descansa el arado, huelgan las yuntas y retozan, juguetonas, libres del trabajo diario. Hoy es la fiesta del lugar.

A las vísperas religiosas han acudido, jaraneras y alegres, las muchachas; los hombres han llegado del campo prontamente, y los mozos han iniciado la ronda apenas la luna ha iluminado las primeras sombras de la noche. ¡Oh la poesía de la ronda saldañesa cuando el pueblo duerme en su paz campesina y sólo están alerta las enamoradas chicas que esperan el cantar de su galán! Entre copla y copla ha transcurrido la noche alegremente, y, al dorar el sol sus primeros rayos, la torre romántica de la iglesia a punto que los vecinos más madrugadores abren sus puertas y asean sus calles por donde ha de pasar la procesión. Parece que en este día luce más el sol; radiante está la mañana, las bronceadas lenguas del campanario, alegremente voltean anunciando la solemnidad del día. Los mozos del pueblo y multitud de forasteros en bulliciosas

CORRESPONSAL

20-6-930.

Molinerros!

Os interesa conocer mis nuevos procedimientos para con LAS PIEDRAS, poder hacer harinas BLANCAS y LIMPIAS, de condiciones excelentes para la fabricación del pan.

La ANTIGUA CASA de VALLADOLID, HIJO DE SOTERO DIEGUEZ, constructora desde el año 1880, de cientos de molinos en toda España, y con más de CUARENTA en esta misma provincia de Segovia, sigue SUMINISTRANDO y CONTRATADO:

MOLINOS COMPLETOS, PIEDRAS FRANCESAS de «La Ferté» y «Dordogne», PIEDRAS artificiales para PIENSOS. SEDAS para cerner harinas. CHAPAS, HERRAMIENTAS, CORREAS, etc., etc., desde su NUEVA DIRECCION y RESIDENCIA:

HIJO DE SOTERO DIEGUEZ
MOLINO HARINERO EN
SERRADA (Provincia de Valladolid)

bien merecen nuestra felicitación las simpatísimas santeras Martina López y Vicenta Manso, que, bajo la dirección de la culta maestra señorita Juliana Tapia, pusieron gran entusiasmo en su cometido, secundando con verdadero arte sus iniciativas.

El santo sacrificio de la misa estuvo a cargo del entusiasta y digno párroco de Aragoneses, don Ramón Alonso, y durante ella y después de la celebración, recibió el Pan de los ángeles, por vez primera, la niña Petrita Alvaro Fernández, la que vestida de blanco y adornándose con rico velo y magnífica cofia de encajes y bordados, estaba angelical. Tanto a la nueva sierva del Señor como a sus padres los señores de Alvaro, les damos nuestra cordial enhorabuena.

Han dado la señal para la celebración de la misa, oficiándola el sacerdote encargado de la parroquia, don Juan García. El sermón, a cargo del mismo, fué un admirable y grandioso ejemplo de oración sagrada que cautivó al auditorio.

Ha terminado la misa y la procesión sigue su itinerario acostumbrado, y a su paso por la Plaza Mayor y calle Real, se detiene breves momentos unos primorosos altares, que están adornados con multitud de policromadas flores.

Una vez terminada la misa, acude cada uno a sus hogares.

La expansión del día culmina por la tarde; el baile congrega a la florida juventud.

La gran afluencia de personal forastero, principalmente de bellas muchachas, permitió que la juventud demostrase su buen humor divirtiéndose alegremente en el baile animadísimo que se formó por la tarde y en el que los conocidos dulzaineros de Fresno de Cantespino dieron a conocer lo más selecto de su vasto repertorio.

Y de esta suerte (alto privilegio de la vida del campo) transcurren los días de fiesta en este pueblo castellano, que hoy ha hecho alto a su trabajo diario, afanoso y rudo y que tiene el buen gusto de celebrar sus fiestas, incluyendo en sus diversiones la bulliciosa velada, que es el mejor baile de la fiesta, según muchos.

El día 22 celebró sus días el niño Albanito Vázquez, y el día 24 celebra su fiesta onomástica el señor juez municipal de este pueblo, don Juan Vázquez, padre de nuestro activo corresponsal.

Con motivo de la fiesta, hemos tenido el gusto de saludar a los distinguidos jóvenes de Fresno de Cantespino, Victoriano Provencio, Julián Molina, José Millán y Celedonio Martín.

CORRESPONSAL 22-6-930.

BALNEARIO DE CUCHO (BURGOS)

A 16 kilómetros de Miranda. Temporada el 20 de Junio

Aguas sulfurosas-cálcicas, sulfhídricas: Nitrogenadas

CURAN las enfermedades de la PIEL, úlceras, eczemas, sarna, picores: Herpetismo: INSUSTITUIBLES en enfermedades del APARATO RESPIRATORIO, nariz, garganta, bronquios, catarros crónicos: ASMA, ANEMIA: ARTRITISMO y REUMATISMO. Completa instalación de BAÑOS, DUCHAS, INHALACIONES y PULVERIZACIONES. Excelente estancia veraniega. Hermoso parque. Clima santísimo. Precios económicos. Pidan folletos

VINOS QUE SE VUELVEN

o están expuestos a sufrir alguna alteración de las que hacen disminuir el valor de estos caldos, se corrigen con el

VINICONSERVADOR

producto enológico preparado con materias químicamente y en proporciones exactas a las que tolera la ley. Este producto es inofensivo. Se aplica después de hecho el vino, para corregir o prevenir cualquier alteración en la proporción de un kilo por cada 250 arrobas de 16 litros.

PRECIOS

14 PESETAS EL KILO 7,50 EL MEDIO KILO

Prospectos y pedidos a la Administración de LA INFORMACION AGRICOLA

Barquillo, 21.-MADRID Apartado número 9

J. CAMPOS
Unico médico ortopédico de Madrid
AUGUSTO FIGUEROA, 8
Teléfono, 14.581.—Apartado en Correos, número 303

Tratamientos y curaciones sin operar
ORTOPEdia.—Hernias, mal de Poot, escoliosis, coxalgia, parálisis infantil, pies planos, juanetes, deformidades en general, corrección y colocación de narices y orejas, vientres voluminosos, descensos de la matriz, sordera, piernas y brazos artificiales.
COSMÉTICA.—Caída del pelo, arrugas, manchas y cicatrices de la cara, destrucción de las canas y modificación en el color del cabello, curación del Oena (mal olor del aliento), destrucción del vello, etcétera.

Consultas por correo
En SEGOVIA, el 26 del actual, de once a una,
HOTEL PARIS FORNOS (desde el año 1912)

—:— Almorranas, varices y reuma —:—
Curaciones notables sin ningún peligro por los métodos ALEMÁN y AMERICANO (inyecciones)
TRATAMIENTO COMPLETO, 50 PESETAS
Consulta moderna
Madrid: Churruga, 25, de cuatro a cinco

EL MEJOR PURGANTE
Aguas de CARABAÑA DEPURATIVAS
JABON DE SALES DE CARABAÑA ANTIBILIOSAS
ANTIHERPÉTICAS

Medicinal y de tocador. El mejor para las afecciones de la piel. Pastilla pequeña, 0,80; grande, 1,25 pesetas. Pedidos: Hijos de R. J. Chávarri, Lealtad, 12.—Madrid

DE VENTA EN PERFUMERIAS Y DROGUERIAS